

## Mega Rarezas en la Isla de Sein (Bretaña Francesa) - Octubre 2010

Daniel L. Velasco

### Introducción



Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia © Daniel López Velasco

Aprovechando el puente del 12 de Octubre, un grupo de pajareros españoles, formado por Ricardo Hevia, Óscar Llama y Daniel López Velasco, decidieron visitar las islas de Sein y de Ouessant, localizadas frente a la Bretaña francesa, para intentar ver alguna de las especies americanas o siberianas que se suelen ver cada otoño en dichas islas.

Durante el mes de Octubre, ambas islas son visitadas por muchos ornitólogos franceses que van a la búsqueda de rarezas, ya que debido a su pequeño tamaño, y sobre todo a su localización, se convierten en auténticos imanes para la sedimentación de muchas especies de aves.

En ocasiones anteriores, DLV ya había visitado la isla de Ouessant, a la que numerosos ornitólogos catalanes, en especial Rafa Armada y Ferrán López, han acudido otros otoños, siempre con muy buenos resultados en cuanto a rarezas se refiere. La isla de Ouessant es relativamente pequeña y suele estar bastante bien cubierta por pajareros durante el otoño. Es una isla muy pintoresca, y tiene una gran cantidad de hábitats para su pequeño tamaño, de unos pocos kilómetros de largo, por lo que se pueden ver tanto limícolas, como gaviotas, patos, paseriformes de bosque, pastizal, etc.

Lo normal es que durante una estancia de 5-7 días, se coincida con alguna especie realmente rara, y, además, aves como el Mosquitero Bilstado (*Phylloscopus inornatus*), el Papamoscas Papirojo (*Ficedula parva*), o el Escribano Pigmeo (*Emberiza pusilla*) o Lapón (*Calcarius lapponicus*), todas rarezas en España, son absolutamente regulares durante, sobre todo, la primera quincena de Octubre, y es casi imposible no verlas si se está unos días en las fechas adecuadas. Por ejemplo, hay días en los que se han visto hasta 15 mosquiteros bilistados o 14 papamoscas papirojos! Es, por tanto, un muy buen lugar para coger experiencia con ellas, así como para aprender los reclamos de estas especies tan escasas en nuestras costas.

La isla de Sein, localizada más al Sur de Ouessant, es aún más pequeña que ésta, con sólo 2 Km. de largo y unos pocos cientos de metros de ancho. Tradicionalmente no era tan conocida como Ouessant, pero con el descubrimiento de varias mega rarezas en los últimos años, ha cogido mucha fama, y actualmente se considera tan buena, o mejor, que Ouessant.

En un principio, nuestro viaje estaba planeado para ir a Ouessant. Sin embargo, tras la aparición de un *Catharus ustulatus* y un *Vireo olivaceus* en la isla de Sein dos días antes de salir, coincidiendo con una potente borrasca en el atlántico, decidimos visitar primero la isla de Sein, y después irnos a Ouessant. Una vez en Sein, viendo el gran potencial de la isla, las especies que había y las que seguramente se descubrirían en los siguientes días, y teniendo en cuenta que en Ouessant no había nada raro localizado, decidimos quedarnos durante toda nuestra estancia en la isla. Fue una decisión acertadísima, ya que aparte de las dos especies comentadas, pudimos también ver una *Dendroica pensylvanica*, 1º para Francia y 4º para el WP, un *Anthus rubescens*, 2º para Francia, y un *Acrocephalus agricola*. Por otro lado, durante esos días, en Ouessant “sólo” salió un *Emberiza rustica*, especie que DLV ya había visto en dicha isla dos otoños atrás (podéis ver un report de ese viaje en el blog de Alfonso Rodrigo aquí:

<http://extreme-birding.blogspot.com/2008/10/rarezas-en-la-isla-de-ouessant-francia.html>

Es probable que en Ouessant hubiera alguna que otra mega rareza, pero debido a su mayor tamaño, y a que muchos ornitólogos abandonaron la isla para venir a Sein a ver la *Dendroica*, no fue descubierta.

Cada isla es distinta, y probablemente ninguna es realmente mejor que la otra, por lo que un viaje a cualquiera de ellas ofrecerá, con muchas garantías, muy buenas especies a cualquier que se anime a visitarlas, además de la posibilidad bastante alta y muy gratificante de ser uno mismo el que descubre las rarezas. Comparado con otros destinos de rarezas en el Paleártico, como Azores, Shetland, Scilly etc., ir a las islas francesas es, para el pajarero español, muchísimo más barato que viajar a estos otros destinos, y, además, es perfectamente factible ir en coche, como nosotros hemos hecho en los viajes anteriores, al contrario que a los otros lugares, por lo que la relación calidad-precio es muy buena.

Con esta nota esperamos animar a otros observadores a visitar las islas en futuros otoños.

Podéis consultar más información ornitológica de las dos islas en las siguientes páginas.

<http://www.ouessant-digiscoping.fr/>

[http://www.ornithomedia.com/magazine/mag\\_art310\\_1.htm](http://www.ornithomedia.com/magazine/mag_art310_1.htm)

[http://ouessant.observado.org/waarnemingen\\_all\\_wg3.php?groep=1](http://ouessant.observado.org/waarnemingen_all_wg3.php?groep=1)

#### **Acceso**

El acceso a las islas se realiza mediante ferry, que sale todas las mañanas. El coche se deja aparcado en el aparcamiento del puerto, que es gratis, ya que el barco no transporta coches. En el caso de Ouessant, el ferry sale desde el puerto de La Conquet, y en el de Sein, desde el puerto de Audierne.

Para conocer los horarios, lo mejor es entrar en la página de la compañía de ferrys Penn Ar Bed antes de realizar el viaje, ya que cambian cada año (<http://www.pennarbed.fr/>)

#### **Alojamiento**

En Ouessant, lo más recomendable es alojarse en el albergue de jóvenes, por ser más barato que los hoteles y estar muy bien situado.

En Sein, existen diversos hoteles y casas particulares que alquilan habitaciones a precios no demasiado caros (20 euros persona/noche en habitación doble)

En las dos islas existen diversos supermercados para comprar comida, así como restaurantes y bares.

#### **Logística en la isla**

En Ouessant, casi todo el mundo alquila una bicicleta para moverse por la isla. Hay un par de tiendas de alquiler, y el dueño suele ofrecer muy buenos precios a los pajareros.

En Sein, al ser aún más pequeña, todo el mundo la recorre caminando.

Es interesante, al menos en Ouessant, comprar un mapa detallado de la isla, para poder conocer exactamente la localización de los distintos bosquetes, cabos, etc. Además, es muy recomendable preguntar a los pajareros que uno se va encontrando por la isla, para enterarse de las últimas novedades. Muchos no saben los nombres ingleses o españoles, por lo que lo mejor es llevarse una guía de campo para que así nos puedan señalar las especies observadas.

#### Especies más interesantes observadas en la isla de Sein durante el 9-13 de Octubre del 2010

- Paiño de Leach (*Oceanodroma leucorhoa*): 2 ejemplares observados en el trayecto en ferry a la isla
- Archibebe Patigualdo Chico (*Tringa flavipes*): un 1º invierno, muy confiado, observado en la playa cercana al faro, así como en una pequeña charca temporal al lado de éste, durante todos los días de nuestra visita.



Archibebe Patigualdo Chico (*Tringa flavipes*)  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco



Archibebe Patigualdo Chico (*Tringa flavipes*)  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco

- Agachadiza Chica (*Lymnocryptes minimus*): un ejemplar en las praderías del faro el 12-10
- Zorzal Ustulado (*Catharus ustulatus*): un 1º inv en el jardín de la oficina de correos, observado diariamente entre el 9 y el 12-10



Zorzal ustulado (*Catharus ustulatus*)  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco



Zorzal ustulado (*Catharus ustulatus*)  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco



Zorzal ustulado (*Catharus ustulatus*)  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco



Zorzal ustulado (*Catharus ustulatus*)  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco



Zorzal ustulado (*Catharus ustulatus*)  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco

- Mirlo Capiblanco (*Turdus torquatus*): Observado diariamente en la isla
- Bisbita de Richard (*Anthus richardi*): un ave en las praderías del faro en la mañana del 13-10
- **Bisbita pechianteadado americano (*Anthus rubescens*):** un ejemplar, que supone la 2º cita para Francia, se deja observar a placer, alimentándose en una zona de algas entre la orilla del mar y una pradería de hierba muy corta, acompañando a bisbitas comunes y costeros, los días 10 y 11-10



Bisbita pechianteado americano (*Anthus rubescens*)  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco



Bisbita pechianteado americano (*Anthus rubescens*)  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco



Bisbita pechianteado americano (*Anthus rubescens*)  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco



Bisbita pechianteado americano (*Anthus rubescens*)  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco



Bisbita pechianteado americano (*Anthus rubescens*)  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco

Bisbita pechianteado americano (*Anthus rubescens*)  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco

- **Carricero agrícola (*Acrocephalus agricola*):** un ejemplar, bastante esquivo, pero que finalmente ofrece buenas observaciones, en una zona de arbustos mezclados con unos pocos carrizos y hierbas secas en el centro de la isla, la tarde del 12-10



Carricero agrícola (*Acrocephalus agricola*)  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco

- Papamoscas papirrojo (*Ficedula parva*): Al menos 3 aves de 1º inv. en distintos puntos con arbustos de la isla



Papamoscas papirrojo (*Ficedula parva*)  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco



Papamoscas papirrojo (*Ficedula parva*)  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco

- **Vireo ojirrojo (*Vireo olivaceus*):** un 1º inv. observado en los sauces del pequeño jardín situado frente a la oficina de correos del pueblo, que también acogía simultáneamente a un Zorzal ustulado!, el primer día que llegamos a la isla, el 9-10. Podéis ver un vídeo del ave, tomado en condiciones bastantes difíciles con lluvia y viento, aquí: <http://vimeo.com/15902153>
- ***Dendroica pensilvanica* (*Dendroica pensilvanica*):** una hembra de 1º inv, observada los días 10, 11 y 12 en una zona de helechos secos en el extremo suroeste de la isla, en un área solo accesible en marea baja. EL ave, que constituye la primera cita para Francia y sólo la 4º para el Paleártico, realizaba cortos vuelos entre los helechos, posándose frecuentemente en las partes más altas y ofreciendo muy buenas observaciones. Sin duda el pájaro del viaje



*Dendroica pensilvanica*  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco



*Dendroica pensilvanica*  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco



*Dendroica pensylvanica*

Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010

© Daniel López Velasco

- Mosquitero bilistado (*Phylloscopus inornatus*): Se observaron dos aves durante nuestra estancia en la isla. Mucho más frecuente en Ouessant, por la mayor cantidad de cobertura arbórea que en Sein
- Escribano lapón (*Calcarius lapponicus*): un total de 4 ejemplares observados en las praderías y pequeñas dunas cercanas al faro



Escribano lapón (*Calcarius lapponicus*)

Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010

© Daniel López Velasco

- Escribano nival (*Plectrophenax nivalis*): un grupo de 3 ejemplares, así como varias aves sueltas, en distintas zonas de la isla.



Escribano nival (*Plectrophenax nivalis*)  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco

**Agradecimientos:**

Agradecer a Rafa Armada y Ferrán López por los oportunos avisos de las rarezas que se estaban observando en Francia, así como a todos los ornitólogos franceses (Aurélien, Laurent, Antoine, Manuel, Julien, etc., etc.) que nos ayudaron durante nuestra estancia en la isla



De izquierda a derecha: Daniel López Velasco, Óscar Llama y Ricardo Hevia  
Isla de Sein, Bretaña Francesa, Francia, octubre 2010  
© Daniel López Velasco